
第１回豊明市高齢者福祉計画策定・推進委員会議事要旨 

 

１ 日 時 平成２４年７月１８日（水）午後２時から 

２ 場 所 豊明市役所 東館 第４・５会議室 

３ 委嘱状交付式 

４ 議題及び議事概要 

（１）正副委員長の選出 

（２）部会構成員の指名及び部会長の選任 

（３）第４期高齢者福祉計画・介護保険事業計画実績報告及び 

第５期高齢者福祉計画・介護保険事業計画等の事業概要 

  ①医療健康課       「成人保健事業」 

 ②高齢者係        「高齢者福祉サービス事業」 

 ③老人センター      「老人福祉センター事業」 

 ④地域包括支援センター  「包括支援事業」 

 ⑤介護保険係       「介護保険事業（給付・認定等）」 

 

 以上各担当より事業内容の 報告後、質疑応答等 

 

質疑応答 

③高齢者係 

質問 委員 

  ねんりん倶楽部は今までと変らないのか。 

回答 事務局 

  市では形態的にはねんりん倶楽部と似ていますが、現在サロン事業を進めて

おります。ねんりん倶楽部は保健センターの健康増進を目的に作られた経緯が

あり、市が行っているサロン事業とは異なっている。今後は市の行うサロン事

業と統合していくように進めています。 

 

質問 委員 

   生きがい活動支援通所事業所よりもねんりん倶楽部の方が利用人数が多いが、

23 年度決算額を比較すると、逆転しているのはなぜか。 

回答 事務局 

  ねんりん倶楽部はボランティア、生きがい活動支援通所事業所は農協とさわ



とよという団体が行っているため、人件費もかかっている。組織が行うと提供

するサービスにも付加価値がついてやっている。金額でみると大きく違ってい

るが、行うサービスの深みも違うため、市としては、いろんなパターンを提供

していくよう行っております。 

 

質問 委員 

  ねんりん倶楽部はボランティアが行うという話がありましたが、そういった

方たちが活躍する場はありますか。 

 

回答 事務局 

  サロン事業を行っておりまして、ボランティアを市で育成していくというこ

とを行っております。市の介護予防事業にもボランティアとして参加していた

だき、ボランティアを希望される方の意欲を市でも取り込んでいこうと思って

います。今年度まだ実施には至っていませんが、ボランティアのポイント制度

というものを１０～１１月頃に始める予定です。ボランティアのポイント制と

含めて育成していこうと計画しています。 

  

 質問 委員長 

   独居老人、認知症の方の対応はどのようにしていくか方針等ありますか。 

回答 事務局 

   昨年度、新規事業として命のカプセルを配布しました。これは、高齢者の情

報を記入した用紙をカプセルに入れ、冷蔵庫に入れておくと、救急隊などが玄

関に貼ってあるステッカーを目印に情報を得られるため実施しました。また、

認知症につきましては平成２２年度から講演会やサポーター養成講座を実施し

ており、今年度以降も引き続き、認知症の方を理解するという立場のサポータ

ーの養成には力を入れて取り組んでいきたい。在宅医療については、医師会と

連携をくみながら事業を進めていきたいと思います。 

 

質問 委員 

   ボランティアポイントは 30 分どのくらいの計算になりますか。 

 回答 事務局 

   30 分 1 ポイントなので 50 円計算。金額的には安いが楽しみのひとつにしてい

ただきたいです。 



質問 委員長 

   具体的にはどのように行うのか。 

 回答 事務局 

   委託先の事業所で登録をしていただきます。登録先にはボランティアの活動

先の一覧があり、内容は草取りや傾聴などの簡単な作業です。時間は３０分単

位です。ポイントはシールを台紙に貼ってためます。シールがいっぱいになっ

たら金券に引き換えてご利用いただけます。 

質問 委員長 

   委託先は決まっていますか。 

 回答 事務局 

   シルバー人材センターで行う予定ですので、登録、金券の引き換え等もそち

らで行っていただきます。 

 

                               以  上 

 

                           

４ 出席委員   １４名 

  欠席委員    ０名 

５ 傍聴者     ０名 

 

問合せ先  高齢者福祉課 介護保険係  電話 0562-92-1261 


